

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Studi Komparasi Penggunaan Aplikasi Ensiklopedi Hadis dan Website Dorar.net dalam Penelitian *Takhrīj Ḥadīṣ* Kepemimpinan” ini ditulis oleh Nilna Nur Afifah dengan dosen pembimbing skripsi Dr. Ahmad Saddam, M.Ag.

Kata kunci: *Komparasi, Ensiklopedi Hadis, Dorar.net, Takhrīj, Kepemimpinan*

Seiring dengan perkembangan teknologi, aplikasi digital seperti Ensiklopedi Hadis dan website Dorar.net menjadi alat penting dalam penelitian *takhrīj ḥadīṣ*, sehingga perlu dilakukan komparasi untuk menilai keakurasiannya. Penelitian ini berfokus pada akurasi antara aplikasi Ensiklopedi Hadis dan website Dorar.net dalam penelitian *takhrīj ḥadīṣ* kepemimpinan, penelitian ini dirumuskan dalam dua pertanyaan: (1) Bagaimana hasil *takhrīj ḥadīṣ* kepemimpinan menggunakan aplikasi Ensiklopedi Hadis dan website Dorar.net ? (2) Bagaimana akurasi hasil *takhrīj ḥadīṣ* menggunakan aplikasi Ensiklopedi Hadis dan website Dorar.net ?

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif, dengan sumber data primer yakni aplikasi Ensiklopedi Hadis dan website Dorar.net, sementara sumber data sekunder yakni buku, jurnal dan karya ilmiah terdahulu yang berkaitan dengan permasalahan penelitian. Adapun tehnik pengumpulan data dalam penelitian dengan metode studi literatur yang mana melibatkan pencarian dan analisis terhadap berbagai dokumen, naskah dan catatan yang relevan dengan topik penelitian. Setelah data terkumpul maka dilakukan analisis data dengan beberapa langkah-langkah, yakni: pertama, melakukan *takhrīj ḥadīṣ*, kedua, menelusuri hadis dalam kitab asli, dan ketiga, mengamati keakurasian petunjuk dari aplikasi Ensiklopedi Hadis dan website dorar.net kepada kitab aslinya.

Hasil penelitian ini menunjukkan (1) Berdasarkan hasil *takhrīj ḥadīṣ* kepemimpinan pada aplikasi Ensiklopedi hadis dengan dua kata kunci ditemukan pada 9 kitab hadis, dengan jumlah 109 hadis. Namun, yang relevan dengan tema kepemimpinan hanya sebanyak 65 hadis, dengan 11 tema kepemimpinan. Sedangkan pada website Dorar.net ditemukan pada 7 kitab hadis, dengan jumlah 163 hadis. Namun, yang relevan dengan tema kepemimpinan hanya sebanyak 65 hadis, dengan 8 tema kepemimpinan. (2) Dari penelitian ini, didapatkan bahwa website Dorar.net menampilkan matan hadis tentang kepemimpinan yang disertai sumber kitab dan nomor hadisnya. Nomor hadis tersebut akurat dengan nomor hadis dikitab versi cetak maupun scan (PDF). Sementara aplikasi Ensiklopedi Hadis disamping menampilkan sanad dan matan secara lengkap, juga menampilkan dua versi penomoran hadis, yaitu versi aplikasi dan versi kitab. Untuk yang versi aplikasi, ia tidak sesuai dengan nomor versi cetaknya sementara yang versi kitab, ia sesuai dengan versi kitab cetaknya. Peneliti merekomendasikan para peneliti hadis untuk menggunakan aplikasi Ensiklopedi Hadis dan website Dorar.net dalam hal *takhrīj ḥadīṣ* karena keduanya akurat dalam menunjukkan informasi keberadaan hadis kesumber aslinya dalam waktu kurang lebih satu menit.

ABSTRACT

The thesis with the title ‘Comparative Study of the Use of Ensiklopedi Hadis Application and Dorar.net Website in *Takhrīj* Study of Hadith about Leadership’ by Nilna Nur Afifah with supervisor Dr. Ahmad Saddam, M.Ag.

Keywords: *Comparison, Ensiklopedi Hadis, Dorar.net, Takhrīj, Leadership*

Along with technology development, digital applications such as the Ensiklopedi Hadis and the Dorar.net website have become important tools in study hadith *takhrīj* study, so it is necessary to make a comparison to assess their accuracy. This study focused on the accuracy between the Ensiklopedi Hadis app and the Dorar.net website in the study hadith *takhrīj* on leadership, this research was formulated in two questions: (1) How are the results of *takhrīj* on hadith about leadership using the Ensiklopedi Hadis app and the Dorar.net website? (2) How accurate are the hadith *takhrīj* results using the Ensiklopedi Hadis app and the Dorar.net website?

This study applied qualitative methods, with the Ensiklopedi Hadis application and the Dorar.net website as the primary data sources, while books, journals, and relevant previous studies as the secondary data sources. The data collection techniques used the literature study method which involved searching and analyzing documents, manuscripts, and notes relevant to the research topic. After the data was collected, the data was analyzed with several steps: first, doing *takhrīj* hadith. Second, tracing the hadith in the authentic book, and third, observing the accuracy of the guidance from the Ensiklopedi Hadis app and the dorar.net website to the authentic book.

The study showed that (1) based on the *takhrīj* of hadith about leadership on the Ensiklopedi Hadis app, two keywords were found in 9 books of hadith, with a total of 109 hadith. However, the relevance to the leadership theme was only found in 65 hadith, with 11 leadership themes. While on the Dorar.net website, it was found in 7 books of hadith, with a total of 163 hadith. However, only 65 hadith are relevant to the leadership theme, with 8 leadership themes. (2) It was found that the Dorar.net website displays the matan of hadith about leadership accompanied by the sourcebook and the hadith number. The hadith number was accurate with the hadith number in the printed or scanned (PDF) version of the book. In addition to displaying the complete sanad and matan, the Ensiklopedi Hadis app also displays two versions of hadith numbering, namely the application version and the book version. For the app version, it did not correspond to the number of the printed version while for the book version, it corresponded to the version of the printed book. The researcher recommends hadith researchers use the Ensiklopedi Hadis app and the Dorar.net website in terms of *takhrīj* hadith because both are accurate in showing information on the existence of hadith to the source in approximately one minute.

الملخص

هذا البحث الجامعي بعنوان "دراسة مقارنة لاستخدام تطبيق *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net* في البحث عن تخريج الحديث القيادي" للطالب نلنا نور عفيفة تحت إشراف الدكتور أحمد سداد، الماجستير الكلمات المفتاحية: المقارنة، *Ensiklopedi Hadis*، *Dorar.net*، تخريج الحديث، القيادة. مع تطور التكنولوجيا، أصبحت التطبيقات الرقمية مثل *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net* أدوات مهمة في البحث عن تخريج الحديث، لذلك من الضروري إجراء مقارنة لتقدير دقتها. تركز هذه الدراسة على الدقة بين تطبيق *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net* في البحث عن تخريج الحديث القيادي، وتم صياغة البحث في سؤالين: (1) كيفية تخريج الحديث القيادي باستخدام تطبيق *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net*؟ (2) ما مدى دقة تخريج الحديث باستخدام تطبيق *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net*؟

استخدم هذا البحث المنهج النوعي، مع مصدر البيانات الأولي وهو تطبيق *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net*، بينما مصدر البيانات الثانوي هو الكتب والمجلات والأعمال العلمية السابقة المتعلقة بمشكلة البحث. وتضمنت تقنية جمع البيانات دراسة الأدب، والتي تشمل البحث والتحليل لمختلف الوثائق والمخطوطات والملاحظات ذات الصلة بموضوع البحث. بعد جمع البيانات، تم إجراء تحليل البيانات بخطوات متعددة، وهي: أولاً، إجراء تخريج الحديث، ثانياً، البحث عن الحديث في الكتاب الأصلي، وثالثاً، ملاحظة دقة الإشارات من تطبيق *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net* إلى الكتاب الأصلي.

أظهرت النتائج أن (1) بناءً على نتائج تخريج الحديث القيادي على تطبيق *Ensiklopedi Hadis* مع كلمتين رئيسيتين، تم العثور على 9 كتب حديث، بعدد 109 أحاديث. ومع ذلك، ما كان ذا صلة بالقيادة هو 65 حديثاً، ب 11 موضوعاً قيادياً. بينما على موقع *Dorar.net*، تم العثور على 7 كتب حديث، بعدد 163 حديثاً. ومع ذلك، ما كان ذا صلة بالقيادة هو 65 حديثاً، ب 8 موضوعات قيادية. (2) من هذه الدراسة، تبين أن موقع *Dorar.net* يعرض متن الحديث عن القيادة مع مصدر الكتاب ورقم الحديث. رقم الحديث دقيق مع رقم الحديث في الكتاب المطبوع أو الممسوحة ضوئياً (PDF). بينما تطبيق *Ensiklopedi Hadis* يعرض السند والمتن بشكل كامل، ويظهر أيضاً رقمين لتخريج الحديث، هما: نسخة التطبيق ونسخة الكتاب. بالنسبة لنسخة التطبيق، لا تتوافق مع رقم النسخة المطبوعة، بينما النسخة الكتابية تتوافق مع النسخة المطبوعة. تنصح الباحثة بالاستفادة من تطبيق *Ensiklopedi Hadis* وموقع *Dorar.net* في تخريج الحديث بسبب دقتهم في إظهار معلومات الحديث في مصدره الأصلي في وقت قصير.